

ATELIERS

VOYAGE AUTOUR DE LA TERRE AVEC L'OURS BLANC DE FRANÇOIS POMPON (dès 7 ans)

Mercredi 27 sept. et 4 octobre (2 séances) de 14h à 16h - Musée Numérique



Plonge dans l'univers de l'Ours Blanc de François Pompon à travers une lecture du conte "L'Ours et la lune" et la réalisation d'un micro court-métrage en stop motion.

Sur inscription

ANIMATION CASQUE VR « EXPLORATIONS À 360° » (dès 10 ans)

Mercredi 11 octobre de 14h à 16h - Musée Numérique

Grâce au casque de réalité virtuelle, téléporte-toi dans des milieux exceptionnels et mets-toi dans la peau de celles et ceux qui les explorent : astronaute, championne du monde d'apnée, alpiniste et skieur.se. Une expérience immersive extraordinaire !



Sur inscription

Atelier programmé dans le cadre de la Fête de la Science.

LA FRESQUE DU CLIMAT (dès 14 ans)

Mardi 31 octobre de 14h à 17h - Musée Numérique



Le changement climatique vous préoccupe et vous souhaitez en savoir plus ?

Participez en solo, en famille ou entre ami.e.s à un atelier ludique, collaboratif et créatif sur le changement climatique !

En 3 heures, cet atelier vous permettra de comprendre l'essentiel des enjeux climatiques pour passer à l'action.

Sur inscription

Crédits photographiques : Morgane Monneret, Nicolas Ngo, Nathalie Rébillon, Camille Raul [., Christian Vincent, glaciologue à l'IGE (Institut des géosciences de l'environnement) de Grenoble © Radio France - Lionel Cari], L'Ours Blanc de François Pompon [Musée de conservation de Dijon, Musée des Beaux-Arts]

CINÉ-RENCONTRE

PROJECTION DE « TOUT EN HAUT DU MONDE », film d'animation de Rémy Chayé (dès 7 ans)

Pendant les vacances scolaires de la Toussaint (Date à venir) - Grande Salle

1882, Saint-Petersbourg. Sacha, jeune fille de l'aristocratie russe, a toujours été fascinée par la vie d'aventure de son grand-père, Oloukine. Explorateur renommé, concepteur d'un magnifique navire, le Davai, il n'est jamais revenu de sa dernière expédition à la conquête du Pôle Nord. Sacha décide de partir vers le Grand Nord, sur la piste de son grand-père pour retrouver le fameux navire.



La projection sera suivie d'un échange.

Tarifs et renseignements sur www.festivalbourg.com

Séance programmée dans le cadre du Festival du film d'animation pour la jeunesse de Bourg-en-Bresse et le dispositif Passeurs d'images.

INFORMATIONS PRATIQUES

INSCRIPTIONS AUX ATELIERS

Tous les ateliers sont gratuits et sur inscription. Connectez-vous sur le site HelloAsso ou flashez le QR code.

www.helloasso.com/associations/micro-folie-bourg-en-bresse



OUVERTURE EXPOS

Du lundi au samedi de 8h45 à 12h30 et de 13h30 à 20h
Le samedi de 8h45 à 12h30 et de 13h30 à 17h

RENSEIGNEMENTS

Sur place à la Maison de la Culture et de la Citoyenneté
4 allée des Brotteaux 01000 Bourg-en-Bresse

Par téléphone au 04 74 23 29 43

Sur la page Facebook [@mccbougenbresse](https://www.facebook.com/mccbougenbresse)

♿ La MCC est accessible aux personnes à mobilité réduite.
👋 Certains événements seront traduits en LSF - Langue des Signes Française.



Impression : Service reprographie de l'AGLCA



+ d'infos sur Facebook
[@mccbougenbresse](https://www.facebook.com/mccbougenbresse)

EXPLORATION(S)

Arts & sciences

4 septembre
> 31 octobre 23

MCC Bourg-en-Bresse

Expositions
Rencontres
Table-ronde
Ateliers
Projection

ÉDITO

Exploration(s), Arts et Sciences : un événement inspirant sur le dérèglement climatique

Le dérèglement climatique, enjeu planétaire aux conséquences profondes, s'inscrit désormais au cœur de notre quotidien. Face à cet impératif environnemental majeur, la MCC Bourg-en-Bresse vous propose en cette rentrée une programmation culturelle et citoyenne inédite, orchestrée autour de la synergie des talents artistiques et des savoirs scientifiques. Regards croisés, émotions partagées et expériences enrichissantes se conjuguent pour offrir une perspective unique sur le défi climatique.

L'art, langage universel, se fait le messager de cette programmation, que ce soit à travers la photographie, la bande dessinée, le cinéma ou la réalité virtuelle. L'exposition de photographies signées Morgane Monneret, telle une ode visuelle à notre planète, nous entraîne dans un voyage émotionnel. Ses photographies saisissent la beauté fragile et majestueuse du Groenland, invitant à une contemplation profonde. Les paysages arctiques, sublimes par l'automne, se parent de nuances variées allant du rouge au bleu lagon et nous rappellent combien la fragilité des écosystèmes mérite notre attention et notre protection.

Cette programmation Exploration(s) est également une invitation à croiser les regards entre artistes et scientifiques, entre esthétique et rigueur du savoir. A travers des rencontres, des ateliers participatifs et immersifs, mais également trois expositions, marchez dans les pas de ces explorateurs des temps modernes qui ouvrent la voie à une réflexion collective, guidée par l'émotion et soutenue par la science.

L'objectif premier de cette programmation n'est pas de semer l'anxiété, mais de nourrir la compréhension et susciter l'inspiration, pour une prise de conscience collective et citoyenne des enjeux que nous allons devoir relever. Chaque atelier, chaque exposition, chaque échange visent à créer un espace où la beauté de la Terre et la réalité de sa fragilité dialoguent avec les défis complexes du dérèglement climatique.

En ces temps où la transition vers un avenir durable est une nécessité urgente, il est crucial de continuer à éclairer nos esprits et d'éveiller nos consciences. Nous vous invitons à explorer cette programmation culturelle et citoyenne unique, où arts et sciences s'associent pour créer une expérience enrichissante et inspirante.



R. Drouy, C. Raul, N. Tissot
Codirecteurs de la MCC

EXPOSITIONS

CHROMATIQUES ARCTIQUES - LE GROENLAND EN AUTOMNE DE MORGANE MONNERET

Du 4 septembre au 31 octobre



La photographe **Morgane Monneret** nous dévoile des photographies inédites issues de sa résidence artistique à bord du Polarfront, le navire de la compagnie Latitude Blanche.

Cette exposition nous montre un autre visage du Groenland, ni blanc ni vert, et décline la gamme la plus riche des couleurs de l'Arctique. Laissez-vous immerger dans cette expérience visuelle et sonore hors du commun et laissez la magie de l'art de **Morgane Monneret** vous émerveiller.

Entrée libre

FAUNE : L'EXPOSITION EN RÉALITÉ AUGMENTÉE

Du 2 au 21 septembre - Jardin de la MCC Bourg-en-Bresse

Une exposition urbaine créée par la **Cie Adrien M & Claire B x Brest Brest Brest** proposée par les 3 associations résidentes de la MCC Bourg-en-Bresse (AGLCA, Altec, MJC Pop Corn) dans le cadre du dispositif **Micro-Folie Bourg-en-Bresse**. Venez découvrir ce parcours sous forme de jeu de piste où une vie animale imaginaire s'anime grâce à la réalité augmentée !

>> VISITES LIBRES

Départ de la MCC Bourg-en-Bresse et quartier de la Croix Blanche (Centre Social Amédée Mercier)

>> VISITE PARENTS-ENFANTS (dès 5 ans)

Mercredi 13 septembre de 14h à 15h, MCC

Venez découvrir en famille le monde imaginaire en réalité augmentée de Faune et explorer les jardins de la MCC pour retrouver les animaux fantastiques cachés ! [Sur inscription](#)



SCIENCES EN BULLES

Du 4 septembre au 25 octobre - Espace cowork



Découvrez, sous forme de planches BD au ton décalé, les thèses de **12 doctorant.e.s** qui explorent la science de demain, sous le crayon des bédéistes, **Peb & Fox**.

Des bulles de sciences, teintées d'humour et de poésie, qui vous emmèneront écouter les glaciers, découvrir de nouvelles planètes ou explorer la Patagonie !

Entrée libre

RENCONTRES

SOIRÉE INAUGURALE : VERNISSAGE & TABLE-RONDE (dès 7 ans)

Jeu 7 septembre à partir de 18h30

Pour ce premier rendez-vous, commençons ce voyage ensemble avec une rencontre inédite entre l'expression artistique de la photographe **Morgane Monneret** et les recherches scientifiques du glaciologue **Christian Vincent**, en plusieurs escales :

- Visite à 2 voix de l'exposition "Chromatiques arctiques" pour découvrir toute la beauté et la fragilité des milieux glaciaires.
- Table-ronde autour de l'exploration artistique et scientifique : la beauté est-elle est un "facilitateur" pour alerter sur le dérèglement climatique ?
- Temps convivial autour d'un apéritif.



Une occasion privilégiée d'échanger et de croiser les regards de ces explorateur.ice.s des temps modernes !

En présence d'une interprète en LSF. Entrée libre

RENCONTRE : MARTIN SAUMET, AVENTURIER FACE AU CLIMAT (dès 12 ans)

Mardi 3 octobre de 18h30 à 20h



Aller comprendre les climats de notre futur là où ils existent déjà... Telle est la mission de l'expédition "Deep Climate" qui vient de se terminer cet été.

Venez rencontrer et échanger avec le "climatonaute" **Martin Saumet**, tout juste rentré de cette incroyable aventure conduite par l'explorateur **Christian Clot**.

Des forêts équatoriales humides aux déserts arides en passant par les milieux polaires, découvrez l'aventure de ce groupe paritaire de 20 volontaires partis étudier l'impact du dérèglement climatique sur les êtres humains.

Martin Saumet est médiateur scientifique, photographe et aventurier. Il a notamment participé aux expéditions "Deep Time" et "Deep Climate".

En présence d'une interprète en LSF. Inscription conseillée